

Publicidad



## / Tecnología

Viernes, 28 de enero de 2011. Actualizado a las 10:51h | Bilbao: 9°/5° ☁

 ADN.es 


[Portada](#)
[Local](#)
[Actualidad](#)
[La Vida](#)
[Deportes](#)
[Cultura & Ocio](#)
[Televisión & Radio](#)
[Opinión](#)
[Fotos](#)
[Videos](#)

adn » tecnología

### Advienten de la "deficiente" cultura preventiva frente a terremotos en el sur

EFE , Granada | hace 10 minutos | [Comenta](#) | [Votar](#) + 0 - 0 | [Imprimir](#)

La población del sudeste de la península ibérica padece una "deficiente" cultura de prevención frente a los terremotos, pese a ser la zona de mayor riesgo sísmico de España y donde se esperaba un temblor medio de características similares al que causó en 2009 decenas de muertos en L'Aquila (Italia).

Así lo ha advertido a Efe el director del Instituto Andaluz de Geofísica y Prevención de Desastres Sísmicos, Jesús Ibáñez, quien ha apostillado, no obstante, que la predicción temporal y espacial de un terremoto es "imposible" y que las estadísticas históricas sólo se usan para prever el sismo "más probable" en una determinada zona.

En este sentido, este experto ha precisado que el "terremoto tipo esperado" en el sudeste peninsular, fundamentalmente en las provincias de Alicante, Murcia, Almería, Granada, Jaén, Málaga y parte de Sevilla y Cádiz, sería de una magnitud cercana a los 6.5 grados, similar al que afectó hace dos años al centro de Italia.

Aunque la pretensión de Ibáñez no es ser "catastrofista", ha asegurado que ese terremoto causaría previsiblemente víctimas y, sobre todo, muchos daños, de ahí que sea crucial fomentar "una cultura de la prevención" en estas zonas de España.

"Estos datos deben servirnos para prevenir; trabajar para que cuando ocurra los daños sean mínimos", ha manifestado a Efe el director de este centro andaluz, dependiente de la Universidad de Granada.

"En caso de que se produjera un terremoto la población no sabría cómo actuar y reaccionaría directamente por el instinto", ha advertido Ibáñez, quien ha incidido en que existen zonas que históricamente han sufrido temblores "destructores" y que por tanto son "susceptibles" de volver a padecerlos.

Pese a que existe legislación al respecto, a su juicio, la falta de conciencia por parte de la sociedad y de las administraciones sobre esta materia obedece a la ausencia de terremotos de importancia en la región desde hace bastantes años.

"Nadie toma conciencia de esta necesidad porque, a veces, las normas se hacen por impulsos ante una catástrofe; se piensa que puede ocurrir ahora o dentro de 50 años", ha señalado el director de este instituto, donde se mantiene la Red Sísmica de Andalucía, con la detección en tiempo real de cualquier temblor registrado.

Para destacar la importancia de la prevención, se ha referido al terremoto ocurrido en Chile en febrero de 2010, que pese a ser cien veces "más grande" en magnitud que el registrado en Haití un mes antes, produjo cientos de miles de víctimas menos.

Aunque en Andalucía no se espera un terremoto de ese tipo, ha apostado por educar a la población, especialmente escolar, para que sepa cómo autoprotegerse y actuar en caso de catástrofe.

También se ha mostrado partidario de elaborar planes de emergencia para lugares públicos, que se lleven a cabo simulacros y que existan señalizaciones que indiquen qué hacer, o no, en caso de terremoto, como identificar plazas o espacios seguros o advertir de que no se use, por ejemplo, un ascensor en caso de temblor.

Según los datos del IAG, el pasado año 2010 fueron sentidos en Andalucía una treinta de terremotos, superiores a 2 grados de magnitud, un dato que dobla al del año anterior, pero que se explica por las series sísmicas que tuvieron lugar en zonas de Almería y Granada.

+ 0 - 0 [Comenta](#) | [Imprimir](#) | [Suscribir](#) | [Compartir:](#)

0 votos

Otras noticias de [Tecnología](#)

[Precipitaciones persistentes en el noreste y nieve en el centro y norte](#)

#### Tecnología: Noticias destacadas

**Precipitaciones persistentes en el noreste y nieve en el centro y norte**

AENOR verificará más de 8 millones toneladas de CO2 en el sector aéreo

Las matemáticas y el arte se funden en la exposición interactiva "Imaginary"

[Ir a la portada de Tecnología](#)

Publicidad



**Calcula Tu Amor**  
Realiza Tu Test De Amor

#### Última hora

Actualizado 11:07 h.

- 10:30** **Gobierno y agentes sociales cierran un acuerdo para un gran pacto social**
- 09:05** El paro sube hasta el 20,3% en el último trimestre de 2010
- 09:04** Mubarak detiene a siete dirigentes de los Hermanos Musulmanes
- 07:05** El gobierno egipcio corta el acceso a internet antes de una nueva jornada de protesta
- 06:00** EE UU conmemora hoy el 25 aniversario de la tragedia del Challenger

[Ver más noticias de Última hora](#)



**Casas Rurales. Viaja por menos de lo que creías.**  
[Consultar](#)

**Busca productos, compara precios y ahorra !**

 

[Ver más ofertas aquí](#)

Publicidad